



“2021-Año de Homenaje al Premio Nobel de Medicina Dr. César Milstein”

PROYECTO DE DECLARACIÓN

La Honorable Cámara de Diputados de la Nación

DECLARA

Su más enérgico repudio a los hechos vandálicos llevados a cabo por un grupo de manifestantes presentes en el acto del día 17 de Octubre de 2021, en la Plaza de Mayo, los cuales, en un claro e inexplicable gesto de intolerancia ante el dolor y la libertad de manifestar de quienes han perdido a un familiar cercano a consecuencia del COVID-19, han vandalizado y destruido el lugar elegido por aquellos para dejar una piedra y fotos con el nombre de sus seres queridos fallecidos.



“2021-Año de Homenaje al Premio Nobel de Medicina Dr. César Milstein”

FUNDAMENTOS

Señor presidente:

Este último 17 de Octubre, como todos los años, se ha celebrado el llamado DÍA DE LA LEALTAD PERONISTA.

Este año, si bien no se han hecho presente en forma personal, el Sr. Presidente de la Nación Alberto Fernández, y su Vicepresidenta Cristina Fernández de Kirchner, han convocado a los militantes que así lo desearan, a hacerse presente en todas las plazas.

Para ser exactos, al hacerlo el Sr. Presidente de la Nación *señaló "El domingo 17 es el Día de la Familia. Celebremos. Y por la tarde a partir de las 16, ahora que podemos, movilicémonos a todas las plazas para conmemorar esa gesta popular extraordinaria que fue el 17 de octubre de 1945"*, y lo hizo con un comunicado que difundió la cuenta oficial de Twitter del PJ.

En ese momento agregó: *"Hagámoslo en paz y unidad, celebremos en familia con todos los cuidados y respetando los protocolos que este momento nos impone. Que los músicos lleven su música, los poetas sus poemas, los protagonistas de las luchas sus recuerdos."* (1)

Sin embargo, parece que un grupo de ciudadanos convocados, no ha entendido que las luchas de cada argentino valen por igual, que los muertos, representan lo mismo para cada argentino de bien y que todos tenemos el derecho a expresarnos de la forma y en el lugar que deseamos, porque los



“2021-Año de Homenaje al Premio Nobel de Medicina Dr. César Milstein”

lugares públicos son justamente eso, de todos y cada uno de los argentinos y argentinas.

Todos sabemos que la Pandemia del Covid 19, con su gravedad conocida y muchas veces producto de una pésima gestión del Estado Nacional en materia de prevención y vacunación, ha dejado a la fecha más de 115.000 compatriotas fallecidos. UNA VERDADERA TRAGEDIA NACIONAL que nos marcará para siempre.

Detrás de cada víctima hay dolor, ausencia y muchas veces la impotencia contra un Estado que puso hacer mucho más de lo que hizo y así evitar miles de muertes.

Un grupo de argentinos, unidos por el dolor de tener víctimas fatales en su familia decidió unirse en una gesta apartidaria, sin banderías y sin intereses personales, que no sean honrar a sus seres queridos ausentes a raíz de la pandemia. Y lo hizo dos veces.

La primera “Marcha de las Piedras” en conmemoración de las víctimas de coronavirus se realizó el 16 de agosto. Un día después, el Gobierno nacional retiró del lugar todas las piedras que fueran depositadas con los nombres de las personas fallecidas y las trasladó al Salón de los Patriotas, dentro de la Casa Rosada. Cuando volvieron a repetirla, el 4 de septiembre pasado, familiares y amigos de los fallecidos reclamaron que las piedras queden en su lugar original, es decir, sobre las escalinatas que rodean al Monumento al General Manuel Belgrano. Desde entonces permanecieron allí.

(2)

Lo que sucedió en el día de ayer, en la Plaza de Mayo, no es un Acto vandálico solamente, es mucho más que eso. Es la clara demostración que la intolerancia y la falta de respeto por las ideas del otro, se han apoderado de un grupo de nuestra sociedad y lo que es peor, es que ese grupo está vinculado



“2021-Año de Homenaje al Premio Nobel de Medicina Dr. César Milstein”

estrechamente con el Gobierno Nacional, y dice estar representado en mucho funcionarios que lo integran, los cuales con su silencio no hacen más que convalidar esas acciones.

Al momento no se han escuchado las voces del Gobierno, ni de aquellos que han convocado a esa marcha, criticando al menos, los hechos que aquí se repudien en forma clara y enérgica.

Vivimos tiempos donde la intolerancia no puede tener la indiferencia de los que representamos al pueblo.

No se trata de apoyar una u otra manifestación, se trata ni más ni menos que sostener desde nuestro lugar la LIBERTAD y el RESPETO por las ideas del otro.

Y máxime cuando las manifestaciones, son justificadas en el dolor de la pérdida de un familiar, son pacíficas y sin otro interés que honrar la memoria de quienes apagaron con su vida las consecuencias de una política sanitaria desastrosa.

No podemos permitir que estos hechos, de violencia, intolerancia y espíritu antidemocrático, se naturalicen.

Por ello es necesario expresar nuestro más enérgico repudio a los hechos que se relatan, lo cual no puede sino ser acompañado con un pedido expreso para que se investigue hasta individualizar y llevar ante la Justicia a los responsables de tamaña agresión, que no es solo contra la memoria de los muertos por COVID 19 sino también, contra las libertades básicas de expresión y manifestación en paz, que deben ser la base de nuestro sistema democrático.



“2021-Año de Homenaje al Premio Nobel de Medicina Dr. César Milstein”

Todos ello ha generado una enorme preocupación en mi carácter de representante del pueblo de la Provincia de Buenos Aires, y es por ello y todo lo antes mencionado, que solicito a mis pares el acompañamiento en este presente Proyecto de Declaración.

Autora: María Luján Rey.

Acompañan: Cristian Ritondo, Mercedes Joury, Graciela Ocaña, José Luis Patiño, Victoria Morales Gorleri, Dina Rezinovsky, Hernán Berisso, Silvia Lospennato, Waldo Wolff, Alicia Fregonese, Héctor Stefani, Ingrid Jetter, Alejandro García, Carmen Polledo.

(1) <https://www.cronista.com/economia-politica/17-de-octubre-alberto-fernandez-llamo-al-peronismo-a-movilizarse-por-el-dia-de-la-lealtad/>

(2) <https://www.infobae.com/politica/2021/10/17/participantes-del-acto-del-dia-de-la-lealtad-caminaron-sobre-las-piedras-que-recordaban-a-los-muertos-del-covid-19/>